

Impuesto a la venta de dólares preocupa a los empresarios

Los empresarios privados manifestaron su preocupación tras el anuncio de la creación de un nuevo impuesto a la venta de dólares y señalaron que esta medida afectará a la actividad productiva, en especial al sector exportador.

Una disposición incluida en la Ley de Modificaciones al Presupuesto General del Estado (PGE) 2012, crea el Impuesto a la Venta de Moneda Extranjera (IVME) que gravará los ingresos obtenidos por entidades bancarias, no bancarias y casas de cambio por la venta de dólares, por el lapso de 36 meses.

El presidente de la Confederación de Empresarios Pri-

vados de Bolivia, Daniel Sánchez, señaló que este impuesto del 0,70% a la venta de la moneda extranjera, será negativa. "Es una medida que es más recaudatoria y castiga a los usuarios de dólares, lo único que hace es hacer menos competitivas a las transacciones internacionales de las empresas y de los empresarios", explicó el máximo representante del sector.

El DIARIO hizo ayer un recorrido por las casas de cambio y advirtió una leve subida en la cotización de un punto y un punto y medio. De 6.94 a 6.95.

Inf. Pág. 2; 3er cuerpo

Dinero generado por las plantas separadoras no irán para regalías

Luego del informe brindado por Carlos Villegas y Juan José Sosa, a la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, se conoció que el dinero que se obtenga por los licuables, y que llegará a los mil millones de dólares anuales, será de uso exclusivo del Gobierno central a través de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

La denuncia hecha por el diputado tarijeño Wilman Cardozo señala que el departamento donde esta planta está ubicada, debería recibir el 11% de regalías como ocurre con el gas natural y otros carburantes, para cumplir con la Ley de Hidrocarburos 3058.

Los departamentos produc-

tores de gas natural: Cochabamba, Chuquisaca, Tarija y Santa Cruz reciben 1.890 millones de dólares por concepto de regalía a julio de 2012, según informe del Presidente interno de YPFB.

De ese total, Tarija recibió 1.275 millones de dólares, Santa Cruz 339 millones, Cochabamba 178 millones y Chuquisaca 96 millones de dólares, entre mayo de 2007 y julio de 2012.

Carlos Villegas informó que Yacimientos negocia con la brasileña Petrobras el pago de licuables contenido en el gas que se exporta hacia ese país.

Inf. Pág. 1; 3er cuerpo

Dos personas mueren en San Joaquín luego de estrellarse una avioneta

El hecho se registró aproximadamente a hrs 17:30, cuando se celebraba un jockey de toro en el marco de las fiestas patronales por los 303 años de fundación de San Joaquín de Agua Dulce.

La avioneta cayó a tierra luego que el piloto perdió el control de la pequeña nave, también falleció una persona de sexo femenino que pasaba por el lugar en una motocicleta donde se estrelló la nave, mientras un menor de edad, que sería trasladado a una clínica de Trinidad, se debate entre la vida y la muerte.

"Dos avionetas realizaban maniobras aéreas cerca al jo-

cheo de toro. Una de ellas, color rojo, con matrícula 2175, pilotada por el capitán Bilbao Román Mayube, hizo un giro en el aire y su ala derecha impactó contra la barda del cementerio vecino al jockey de toro", dijo un testigo.

"Estuvo sólo a unos 30 metros de llevarse por delante a toda la tribuna que presenciaba el espectáculo. Se presume que este impacto hizo que el piloto pierda el control de la nave, que finalmente se estrelló contra una vivienda", narran los relatos de quienes fueron testigos presenciales de este trágico incidente.

Inf. Pág. 4; 3er cuerpo

Pobladores de Suches exigen que se aclare robo de maquinaria que hicieron peruanos

Los pobladores del sector fronterizo de Suches, provincia Franz Tamayo, pidieron a las autoridades se esclarezca el robo de su maquinaria y la invasión de policías y militares armados provenientes de Perú.

Un informe preliminar elaborado por el Ministerio de Gobierno concluyó que motoriza-

dos peruanos se habrían internado en territorio boliviano, acción que desencadenó el conflicto y la preocupación en los comunitarios de Suches.

Por su parte, el gobernador César Cocarico calificó "como saqueo y en desorden" al sector minero de Suches.

En Perú y a través de un

comunicado que dio a conocer la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat), se asegura que en operativo realizado por su Ministerio Público se decomisó maquinaria pesada de contrabando en la región.

Versiones de prensa afir-

man que la acción se produjo en territorio peruano y no boliviano, dentro la provincia de Huancané, al sur de Puno, porque mineros informales de Bolivia se encontraban realizando construcciones y actividades auríferas ilegales.

Inf. Pág. 1 ; 2do. cuerpo



EL RÍO SUCHES QUE DIVIDE A DOS ESTADOS, SON ALREDEDOR DE 50 METROS UNIDOS POR PUENTES RÚSTICOS HECHOS POR LOS PROPIOS VECINOS DEL LUGAR.

Rusia advierte que no se quedará con los brazos cruzados si atacan a Siria

Rusia, principal aliado de Siria en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, advirtió a Estados Unidos y a sus aliados occidentales reaccionar en contra del uso de la fuerza para derrocar al régimen de Bachar al Asad, un día después de que el presidente de EEUU, Barack Obama, dijera en conferencia de prensa, que el empleo de armas químicas por parte de Damasco supondría rebasar un "límite" y acarrearía "enormes consecuencias".

El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguéi Lavrov, dijo que la comunidad internacional debe "adherirse de forma estricta a las normas del derecho internacional y los principios que contiene la Carta de Naciones Unidas, y no permitir su violación". Lavrov añadió que "es el único camino correcto, dadas las

condiciones actuales", informa la agencia RIA Novosti.

Lavrov se reunió en Moscú con una delegación del Gobierno de Al Asad, que visitó Rusia después de haber pasado por China. Estos dos países han vetado en el Consejo de Seguridad tres resoluciones de condena al régimen de Damasco por su oleada de represión.

En rueda de prensa desde Moscú tras entrevistarse con el jefe de la diplomacia rusa, Qadri Jamil, representante sirio, abrió la puerta a la posibilidad de estudiar el cese del presidente en un proceso de negociación con la oposición, siempre y cuando esta "dimisión" no fuera condición indispensable para emprender ese diálogo. Sus palabras han sido recibidas con sumo escepticismo por EEUU.

Inf. Pág. 6; 4to cuerpo

Zamora es el nuevo ministro de Medio Ambiente y Agua

El presidente Evo Morales se inclinó por promover a José Antonio Zamora Gutiérrez, quien cumplía la función de viceministro y conoce el movimiento de esta cartera de Estado. Ayer se confirmó el dato proporcionado por EL DIARIO horas previas al juramento de esta autoridad.

Zamora Gutiérrez recibió la confianza del presidente del Estado y es el nuevo Ministro

de Medio Ambiente y Agua, luego de su posesión ayer a hrs. 8:00 cumpliendo, de esta manera, el anticipo de EL DIARIO.

"Lamentablemente a veces tenemos que pagar las autoridades principales, por culpa de algunos que no cooperan y colaboran, con seguridad después de hacer una reflexión seguirá trabajando por Bolivia", dijo Morales en referencia a Felipe Quispe Quenta, autoridad saliente.

Volvió a referirse al hecho de lo que aconteció en Uyuni la pasada semana y reiteró que, a dos años de la inauguración de ese aeropuerto, resulta inexplicable que no se cuente con la energía eléctrica.

En tanto, Quispe reiteró que los servicios están terminados, pero que el flujo de agua fue interrumpido ese día por factores climáticos que afectaron a las tuberías.



EL NUEVO MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE Y AGUA

Inf. Pág. 5; 1er cuerpo



Hoy en Cine Mundo:

Variedad de géneros de estreno

Otra semana con variedad de estrenos.

Abraham Lincoln: Cazador de Vampiros, filme que indaga en la "vida secreta" del décimo sexto presidente de Estados Unidos, así como en la historia oculta que conforma a esa nación.

Los Indestructibles están de retorno, esta vez en su segunda parte y plagada de una inmensa constelación de clásicas estrellas del cine de acción.

Finalmente, la comedia estará presente con Mil Palabras, cinta protagonizada por Eddie Murphy.

NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.

Hoy se cumplen...

722 DÍAS

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancesa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

Sólidos Cimientos para Bolivia